

# 須恵

2014  
**191**号  
NOVEMBER

平成26年11月5日発行

発行／須恵町議会 所在地／〒811-2193 須恵町大字須恵771番地 TEL／092(932)1151(内線411 議会事務局) FAX／092(933)6579



## 9月定例会 主な内容

**79億7950万円** 平成25年度一般会計決算を認定 **2**▶

**ここが聞きたい** (一般質問) **8**▶

**なんばしようと?** (ひょっこり) **16**▶

表紙シリーズ/未来を担う子どもたち [収穫]



議員文化連盟会員が「ひょっこり」に参加しました (須恵町文化協会発表会にて)

はじまり  
今から13年程前のある日、現区長の稲永氏は「ひょっこり」と踊りで、乙植木の夏祭りに出てみようかと提案しました。「以前、宮崎勤務の際に、祭りや結婚式などでよく目にしたこっけいな踊りだから」というのです。  
早速10人程の有志が集まり、衣装を揃え、ビデオを手本に練習し、恥ずかしさいっぱいでも出演しました。これがなんと祭りでおオウケ! 気を良くした有志達は、翌月の敬老祝賀会に出ることを決めました。衣装代5千円というのも理由の一つです。  
以後「ひょっこり本合隊」という名称

# なんばしようと? 第14回

地域の特色

## おど ひょっこり

須恵町の地域の特色や伝統行事等を紹介いたします。そこで今回は、「ひょっこり」ってなんばしようと?



稲永 茂隆 隊長 (区長)

合屋 修司 副隊長



呼ばれて、人数が揃えば無償で伺います。お気軽にどうぞ!  
4拍子の簡単な踊りです。各地区で広まれば楽しいですね。

で活動し、徐々に出演数が増えました。今では年間10ステージ程のお呼びがあります。  
宮崎県日向市で継承され、特に祝の場で披露される踊りです。  
子宝祈願で稲荷神社に訪れたひょう助・おかめ夫婦につられて狐も村人も踊りだすという一面面です。  
語源は諸説ありますが、竹筒を吹き釜戸の火を起こす「火吹き男」が「火男」になり「ひょっこり」となまったのが有力説ではないでしょうか。  
いったいなに?

### 編集後記

#### 先人に 哀悼と敬意を

先日、戦没者追悼式がアザレアホールで行われた。過去の悲劇を後世に伝え、過ちを繰り返さぬ事、更には世界の恒久平和を代表者の誰もがそこで述べた。  
また戦没者を祀る靖国神社では、「みづくかばねと命をすてて くさむすかばねと 身をもおしませぬ 国のため 君のため つくししいさを たかくもあるかな 千木のかたそぎ 雲にそびゆる やしろにまつられ いたかれたまふ くり山をもてらし 海をもてらせり」と、先人を讃えている。  
戦後生まれの私達も、与えてもらった日々の平和を改めて考えさせられる。  
合屋 伸好

#### 発行責任者

議長: 三角 良人

#### 広報特別委員会

委員長: 今村 桂子

副委員長: 合屋 伸好

委員: 百田 輝子

委員: 田ノ上 真